



Pauline Lavagne d'Ortigue

Directrice du laboratoire
de Sciences Humaines
et Sociales du groupe Saint-Gobain

—
BL 1992

Khâgne B/L
à Sainte-Marie

ENS
Fontenay-Saint-Cloud

Institut Courtauld
(Londres)

INALCO
Etudes iraniennes

Paris III-Sorbonne et Lille III
Doctorat :
Histoire des villes pétrolières
du sud de l'Iran



***Les classes préparatoires
littéraires sont une invitation
au voyage : on y cultive le goût
de l'exploration, on y apprend
à ne pas mener sa vie en touriste.***

Pour Pauline, entrer en classe préparatoire, c'était débiter un voyage : accepter d'être déroutée, de questionner et de réfléchir sans le confort d'une recette. Somme toute, le parcours de Pauline est une itinérance heureuse : des bancs de l'Ecole Normale Supérieure en passant par ceux d'Oxford jusqu'à ses premiers travaux de recherche en Iran.

Elle se passionne pour ce pays, sa culture et le mode de vie de ses habitants. Elle choisira de faire sa thèse sur les villes créées par les Britanniques au sud du pays.

Il est vrai que son profil étonne. Quand elle pousse la porte de Saint-Gobain on l'accueille avec curiosité. Elle propose de créer une équipe de recherche en sciences humaines et arts appliqués (design, sociologie, économie...) pour mieux comprendre l'acte de construire et ainsi le faciliter. La diversité de ses compétences lui permet de s'intégrer dans un environnement complexe. Dix ans plus tard, son équipe est sollicitée aussi bien dans des projets prospectifs qu'appliqués. Son rôle aux côtés des ingénieurs et scientifiques : intégrer le facteur humain dans le développement de produits innovants et concevoir des espaces adaptés à leurs occupants.

La classe préparatoire B/L a donné à Pauline le goût de la pluridisciplinarité ainsi que les clefs pour aimer et pour comprendre la complexité. Avec le recul, ce premier voyage dont elle ignorait la destination a éclairé tous les autres.

50^e ans

Prépa de Sainte-Marie de Neuilly

1970 - 2020